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ЕЖЕГОДНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ЗАБЕГ
ОТ ИЗДАНИЯ «ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК»

ПОБЕДИТ КАЖДЫЙ!ПОБЕДИТ КАЖДЫЙ!ПОБЕДИТ КАЖДЫЙ!

ВЗРОСЛЫЕ ЗАБЕГИ
5 км / 10 км

ПРИМОРСКИЙ
ПАРК ПОБЕДЫ

ДЕТСКИЕ ЗАБЕГИ
500 м / 1 км РЕГИСТРАЦИЯ  

НА ЗАБЕГ

ПОЛУЧИТЕ СКИДКУ 20% 
ПО ПРОМОКОДУ GAZETA!

Праздник 
со смыслом
УЖЕ НА ЭТОЙ неделе, 17 мая, в государственном музее-за-
поведнике «Петергоф» состоится Весенний праз дник фон-
танов. В год 80-летия Великой Победы он будет иметь осо-
бое значение, отметил директор музея-заповедника Роман 
Ковриков. «Мы хотим, – сообщил он, – рассказать исто-
рию «Самсона», его трагической утраты и трудной эпохи 
возрождения. В 1946 году Петродворец лежал в руинах. 
Но главный фонтан – «Самсон, разрывающий пасть льва» – 
вернулся на законное место и сразу был подключен к фон-
танной системе». Как ранее отмечал губернатор Петербурга 
Александр Беглов, праздник фонтанов – одна из традиций 
города, которая была заложена еще императо ром Петром I.

   АЛЕКСАНДР ДЕМЬЯНЧУК / ТАСС

 НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/
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…ФОРУМ ОПРЕДЕЛИТ ВЕКТОР 
РАЗВИТИЯ ПЕТЕРБУРГА…

  > От договоренностей, достигнутых на Петербургском 
международном экономическом фору ме в 2025 году, 
будет зависеть дальнейшее повышение инвестиционной 
привлекательности и темпов развития Северной сто-
лицы, заявил губернатор Александр Беглов. Напомним, 
что в этом году ПМЭФ пройдет 18-21 июня.

…ПЕРЕПРАВА ПОЛУЧИЛА 
СОВРЕМЕННОЕ ОСВЕЩЕНИЕ…

  > На историческом Сампсониевском мосту – важной 
разводной переправе, соединяющей Петроградскую 
сторону с Выборгской, – завершилась модернизация 
уличного освещения. За две недели энергетики заме-
нили 72 устаревших натриевых светильника на совре-
менные свето диодные.

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса
Санкт-Петербурга»

• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП им. 

И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Город укрепляет свой транспортный каркас

В
США очень хотят добиться прекращения огня, ведь 
Трампу нужны любые внешнеполитические дости-
жения. Его рейтинги в США падают, а достижения 
во внешней политике скромные. Трамп страстно 
желает остановить конфликт в Европе и выдать это 

за свой успех. Ему нужен имидж миротворца и Нобелевская 
премия мира. Проблема в том, что от России требуют пре-
кращения огня на односторонних условиях, – по сути, нам 
хотят продать воздух. На фронтах идет пусть небыстрое, 
но неуклонное продвижение нашей армии, у нас есть преи-
мущество в тактике, стратегии, военных и экономических 
ресурсах. А Запад хочет заставить нас нивелировать все это.

Россия способна пойти на такой шаг только под силь-
ным давлением. Это могут быть угрозы, которые не озву-
чиваются публично: резко обрушить курс рубля, полностью 
запретить экспорт энергоресурсов из РФ. Но опыт послед-
них лет показал, что это невозможно. России не стоит отка-
зываться от переговоров с Украиной, но и идти навстречу 
требованиям Запада мы не будем. Россия никогда не ста-
нет выводить войска с территорий, которые завоевала 
огромными усилиями. Переговоры – это дипломатическая 
уступка с нашей стороны: «Да, мы хотим мира, но счи таем 
ваши усло вия неприемлемыми».Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

   T.ME/EDINAYARUS

БОГДАН БЕЗПАЛЬКО,
политолог

Россия 
хочет мира, 
но только 
на честных 
условиях

Подход Владимира Путина, предложившего 
провести мирные переговоры с Украиной 
15 мая, встретил поддержку у лидеров мно-
гих стран. Об этом вчера заявил пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Песков.

Россия 
хочет мира, 
но только 
на честных 
условиях

13 МАЯ 2025
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…В ПАМЯТЬ О ЗНАМЕНИТОМ 
ХИРУРГЕ И УЧЕНОМ…

  > Накануне в Северной столице почтили память 
почетного гражданина Санкт-Пете рбурга, выдающегося 
медика, академика Российской академии наук Анатолия 
Гранова, который ушел из жизни 12 мая 2017 года. Губер-
натор Александр Беглов возложил цветы к месту упокое-
ния Анатолия Гранова на Серафимовском кладбище.

…ВЕСНА ПРИШЛА В ГОРОД 
В СЕРЕДИНЕ МАЯ…

  > На этой неделе в Петербурге будет гораздо теплее, 
чем в минувшие праздничные выходные. Хорошую 
новость сообщил главный синоптик города Александр 
Колесов. По его словам, сегодня воздух в Северной 
столице прогреется до 15 градусов. При этом в горо де 
будет облачно.

По программе развития транспортной системы в 2024 году в Петербурге 
построены и реконструированы 12 крупных дорожных объектов. По словам 
губернатора Александра Беглова, для города это рекорд.

НАК АНУНЕ в  Смольном 
обсудили развитие транс-
портной систе мы Петер-
бурга в  2024 году. Также 
были рассмотрены задачи 
на 2025 год.

ПОМОЩЬ ОТ ПРЕЗИДЕНТА
По словам губернатора Алек-
сандра Беглова, поддержку 
в реализации крупных про-
ектов оказывает президент 
России Владимир Путин.

«Ряд проектов реализуется 
по его прямому поручению 
и входит в профильную госу-
дарственную программу – 
одну из главных по числу 
задач, объему финансиро-
вания и количеству коми-
тетов, которые в ней задей-
ствованы»,  – подчеркнул 
губернатор.

Результаты такого под-
хода очевидны. Так, в конце 
2024 года была открыта 

Витебская развязка – пер-
вый этап широтной маги-
страли скоростного движе-
ния. В июне стартует строи-
тельство второго этапа, кото-
рый предусматривает возве-
дение еще одного разводного 
моста через Неву.

Для  пропуска поездов 
высокоскоростной маги-
страли Санкт-Петербург – 
Москва полным ходом 
идет реконструкция Цим-
балинского путепровода. 
Его длина должна увели-
читься с 203 метров до 450. 
На сегодняшний день выпол-
нена почти четверть работ.

Еще один крупный город-
ской проект – линия скорост-

ного трамвая Купчино  – 
Шушары – Славянка. Первая 
очередь – до Шушар – будет 
открыта до конца 2025 года.

МЕТРО В ПРИОРИТЕТЕ
При  этом особое внима-
ние уделяется развитию 
подземки. В прошлом году 
открыли станцию метро 
«Горный институт». До конца 
2025 года планируется вве-
сти первый участок Крас-
носельско-Калининской 
линии  – от  «Юго-Запад-
ной» до  «Путиловской». 
Параллельно продолжается 
реконструкция станций, 
построенных в предыдущие 
десяти летия.

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

80 вагонов
новой модели «Балтиец» поступили в петербургский 
метрополитен в 2024 году. Столько же ожидается 
и в этом году.

Город укрепляет свой транспортный каркас

Вночь с 10 на 11 мая президент России 
подвел в Кремле итоги главных юбилейных 
мероприятий. И назвал масштабное между-
народное представительство в Москве 9 Мая 
«вдохновляющим свидетельством подлин-
ной консолидации вокруг непреходящих идей 
и ценностей нашей общей Великой Победы».

В столицу нашей Родины съехались главы 
27 государств, руководители 10 международных 
организаций, на высоком уровне были пред-
ставлены еще 6 стран. Наш президент отдельно 
поблагодарил 13 держав за участие их воинских 
подразделений в параде на Красной площади. 
Они прошли торжественным маршем плечом 
к плечу с бойцами Российской армии в память 
о совместной борьбе наших народов с герман-
ским фашизмом и японским милитаризмом 
и в честь боевого братства нынешних дней.

Хотел бы сегодня вслед за президентом 
России также поблагодарить всех, кто вместе 
с нами в Петербурге разделил неповторимую 
атмосферу празднования 80-й годовщины 
Победы над нацизмом. Прежде всего – офици-
альную делегацию Кубы, которую возглавил 
президент республики Мигель Диас-Канель 
Бермудес. А также – делегацию Боливариан-
ской Республики Венесуэла и ее президента 
Николаса Мадуро Мороса. Они прибыли в нашу 
страну по приглашению российского прези-
дента. И сочли своим долгом посетить наш 
город. Отмечу, что обязательной частью про-
граммы их визита на берега Невы было посеще-
ние Пискаревского мемориального кладбища. 
Высокие гости из Кубы и Венесуэлы возложили 
цветы и венки к монументу «Мать-Родина».

Подводя итоги празднования юбилея Победы, 
президент напомнил о добровольцах из Латин-
ской Америки. Тех, кто сражался на фронтах 
Великой Отечественной войны в рядах Красной 
армии. Кубинские друзья поблагодарили нас 
за сохранение памяти о братьях Альдо и Хорхе 
Виво, защищавших наш город от фашистов. 

Президент Венесуэлы был впечатлен экспо-
зицией в бомбоубежище Смольного, где в годы 
блокады располагался штаб обороны Ленин-
града и действовал военный совет Ленинград-
ского фронта.

Для нас очень важно, что историческая 
правда о войне и блокаде бережно сохраня-
ется по всему земному шару. Мир помнит 
о реша ющей роли нашей страны в разгро ме 
гитлеровской Германии.

  ПРЕСС-СЛУЖБА АДМИНИСТРАЦИИ ГУБЕРНАТОРА СПБ

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, 
губернатор Санкт-Петербурга

Весь мир 
помнит 
о решающей 
роли нашей 
страны

 ФОТО ДНЯ / МЕДИЦИНСКИЕ СЕСТРЫ ОТМЕТИЛИ СВОЙ ДЕНЬ 

 АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

Накануне отмечал-
ся Международный 
день медицинской 
сестры. Торжествен-
ная церемония про-
шла во Дворце труда. 
«В городских меди-
цинских учреждениях 
работают 43 тысячи 
медсестер. На плечи 
среднего медицинско-
го перс онала ложится 
до 80 процентов всей 
заботы о больных», – 
отме тил губернатор 
Петербурга Александр 
Беглов.
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Федеральным округам России – 25 лет 
Двадцать пять лет назад, 13 мая 2000 года, указом президента Россий-
ской Федерации № 849 был создан институт полномочных представи-
телей президента РФ в федеральных округах и образованы федераль-
ные округа.

Прошедшая четверть века показала свое временность и эффектив-
ность этого шага. Благодаря координирующей роли полномочных пред-
ставителей главы государства были преодолены разночтения регио-
нального законодательства с федеральным, обеспечено практическое 
верховенство общероссийского правового поля.

Полномочные представители сыграли свою роль в прекращении 
«парада суверенитетов» на стыке веков, грозившего стране средневе-
ковой раздробленностью.

Важную роль играет институт полномочных представителей в кон-
троле исполнения указов, поручений и указаний главы государства орга-
нами государственной власти субъектов Российской Федерации и орга-
нами местного самоуправления, в реализации внутренней, кадровой, 
наградной политики президента России. Серьезное место в работе 
аппаратов полномочных представителей президента Российской Феде-
рации в федеральных округах занимает мониторинг и анализ ситуации 
в регионах, выявление негативных тенденций.

Вся эта многообразная работа строится в конструктивном вза-
имодействии с территориальными органами федеральных органов 
исполнительной власти, высшими должностными лицами и органами 
государственной власти субъектов Российской Федерации, органами 
местного самоуправления.

Именно в таком подходе заключается залог успеха нашей общей 
работы на благо граждан России и в целях обеспечения нацио нальной 
безо пасности наше го государства.

Уважаемый Александр Владимирович!
Поздравляю Вас и коллектив аппарата полномочного представителя 
президента Российской Федерации в Северо-Западном федеральном 
округе с 25-летием!

В мае 2000 года президент России Владимир Путин подписал указ 
о создании института полномочных представителей главы государ-
ства в федеральных округах. Этот исторический документ положил 
начало процессу, известному как укрепление вертикали власти.

Полномочные представители проникаются актуальными пробле-
мами регионов и активно отстаивают их интересы на высоком уровне.

Одним из самых значимых событий стало утверждение Стратегии 
социально-экономического развития СЗФО. Географическое и геопо-
литическое положение Северо-Запада делает его важнейшим транс-
портным коридором, центром международной торговли и логистики.

Во многом благодаря Вашему содействию Санкт-Петербург лиди-
рует сегодня по целому ряду экономических показателей, достижению 
национальных целей и реализации поддержанных президентом мега-
проектов развития региона.

Наш город сочетает рост инновационной промышленности, совре-
менной инфраструктуры, социальной сферы с сохранением богатей-
шего культурного наследия.

Спасибо за неизменное внимание к Петербургу, всемерное содействие 
в решении ключевых задач во имя процветания Отечества.

Желаю здоровья, опти мизма, удачи и успеха во всех начина ниях!

АЛЕКСАНДР ГУЦАН,
полномочный представитель 
президента Российской Федерации 
в Северо-Западном федеральном округе

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

Четверть века назад президент Владимир Путин подпи-
сал указ о создании федеральных округов. Петербург 
стал центром Северо-Западного федерального округа.

Надежная опора 
главы государства

ТОГДА ЖЕ был образован инсти-
тут полномочных представителей 
президента Российской Федерации 
в федеральных округах.

КОНКРЕТНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
Одна из ключевых задач полномоч-
ного представителя и сотрудни-
ков аппарата – контроль за испол-
нением поручений президента. 
На языке документов результат 
работы за четверть века выгля-
дит так: удалось добиться полного 
исполнения в СЗФО около 1 тысячи 
решений главы государства.

Так, в рамках программ капи-
тального ремонта в СЗФО отре-
монтированы тысячи много-
квартирных домов. Благоустра-
иваются и приводятся в поря-
док дворовые и общественные 
территории. Обес печена доступ-
ность дошкольного образования 
для детей от 3 до 7 лет. А инва-
лиды и ветераны Великой Оте-
чественной войны всех субъек-
тов СЗФО, которые нуждались 
в жилье, его получили.

ЯРКИЕ ПРОЕКТЫ
При этом в аппарате полномоч-
ного представителя президента 
в СЗФО активно генерируют соб-

ственные инициативы. В число 
флагманских проектов входят 
Ассоциация СМИ Северо-Запада, 
созданная при деятельной под-
держке полномочного представи-
теля в 2000 году, праздник «Алые 
паруса» (аппарат полномочного 
представителя координирует дея-
тельно сть федеральных струк-
тур, причастных к проведению 
праздника), молодежный форум 
«Ладога» и, конечно, «Серебря-
ное ожерелье России» – крупней-
ший межрегиональный истори-
ко-культурный и туристский про-
ект, стартовавший в 2012 году. 
К слову, «Петербургский днев-
ник» принимает активное участие 
в продвижении этого проекта.

ТРАМПЛИН ДЛЯ РОСТА
Перечисленные проекты – лишь 
часть огромной каждодневной 

работы, выполняемой полномоч-
ным представителем и сотруд-
никами аппарата. Работа здесь – 
настоящая школа государствен-
ной службы.

И не случайно многие выходцы 
из здания на Петровской набе-
режной стали руководителями 
крупнейших институтов государ-
ственной власти. Валентина Мат-
виенко возглавляет Совет Федера-
ции, Александр Беглов – губерна-
тор Санкт-Петербурга, Валерий 
Пикалев руководит Федеральной 
таможенной службой, Галина Изо-
това – заместитель председателя 
Счетной палаты РФ. Кадровую 
школу на Петровской набережной 
прошли нынешние губернаторы 
Псковской, Ивановской и Новоси-
бирской облас тей – Михаил Ведер-
ников, Стани слав Воскресенский 
и Андрей Травников.

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В Северо-Западный федеральный 
округ входят 11 субъектов РФ, в кото-
рых проживают 13,8 миллиона чело-
век (это примерно 10% от общей чис-
ленности населения страны). 
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ШЕСТВИЕ «Бессмертного полка» про-
вели 57 регионов России. Об этом вчера 
сообщила сопредсе датель централь-
ного штаба «Бессмертного полка Рос-
сии» и депутат Государственной думы 
РФ Елена Цунаева.

«Каждое шествие в России прохо-
дило со своими особенностями, – отме-
тила она. – Так, в Барнауле жители 
Алтайского края самостоятельно 
создали Знамя Победы из небольших 
лоскутов, на которых были вышиты 
более 6 тысяч имен защитников Отече-
ства и тружеников тыла. А на Байкале 
водолазы провели акцию с портретами 
ветеранов на дне озера».

ЛЮДИ ЭТОГО ЖДАЛИ
Самое массовое шествие «Бессмертного 
полка» в России прошло в Петербурге, 
объединив в своих рядах 1,1 милли-
она человек.

Одним из участников акции стал 
губернатор Петербурга Александр 
Беглов. Он прошел по главной улице 

нашего города с двумя портретами: 
своего отца – героя Великой Отече-
ственной войны Дмитрия Беглова, 
воевавшего на Халхин-Голе, в фин-
ской, Великой Отечественной и япон-
ской войнах, и дяди – Героя Советского 
Союза Валентина Беглова, погибшего 
в 1945 году при взятии Бреслау (теперь 
это польский город Вроцлав).

«Бессмертный полк вернулся 
на Невский. Ленинградцы – петер-
буржцы очень этого ждали. В каждой 
семье хранят память о героях. Это 
важнейшее событие, это настоящее 
единство поколений. Это наша живая 
память о родных и близких, кто сра-
жался за нас и сохранил для потомков 
этот великий город», – подчеркнул 
Александр Беглов.

Напомним, что предыдущее шествие 
«Бессмертного полка» в очном формате 
состоялось в нашем городе в 2022 году. 
Тогда на Невский проспект вышли 
около миллиона человек.

ПО ВСЕЙ ЗЕМЛЕ
При  этом акцию поддержали 
в 120 странах – как заметила Елена 
Цунаева, «от Шпицбергена на самом 
севере до Огненной Земли».

«Соотечественники и солидарные 
с  нами жители других стран про-
вели шествия, автопробеги, возложе-

ния цветов и другие акции в память 
обо всех, кто в Великую Отечественную 
войну встал на защиту своей страны 
и мира», – сказала сопредседатель 
центрального штаба «Бессмертного 
полка России».

И НА ФУТБОЛЕ ТОЖЕ
Также к акции присоединились спортс-
мены разных игровых видов спорта, 
отметила руководитель исполкома 
«Бессмертного полка России» Ната-
лья Шадрина.

Так, совместно с Российским фут-
больным союзом акцию «Бессмертный 
полк» впервые провели на полуфи-
нальных встречах Кубка России, мат-
чах Российской премьер-лиги и Фут-
больной национальной лиги (в том 
числе на матче с участием петербург-
ского «Зенита»). Футболисты, судьи 
и тренеры вышли на поле с портре-
тами своих родственников-фронто-
виков. А иностранные игроки выхо-
дили с портретами героев-фронтови-
ков из числа легенд своих футболь-
ных клубов или городов, в которых 
они играют.

«Всего «Бессмертный полк» на мат-
чах поддержали около тысячи футбо-
листов, тренеров и судей в 26 городах 
России на 27 матчах», – поделились 
цифрами организаторы ак ции.

Накануне в общественном движении «Бессмертный полк 
России» подвели итоги акции, которая состоялась в юбилей 
Великой Победы.

Самое многочисленное 
шествие – в Петербурге

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

7 миллионов
жителей России приняли участие 
в шествиях «Бессмертного полка», 
сообщили организаторы.

ГОЛОС БОЛЬШОГО ГОРОДА

До 16 мая в Петропавловской 
крепости открыта выставка 
«Дневники Победы», кото-
рую организовали Националь-
ный центр исторической памяти 
при президенте РФ и движение 
«Бессмертный полк России».

«Выставка, конечно, 
нужна. Особенно в такое 

непростое время, как сей-
час. Считаю, что в первую 
очередь посетить эту улич-
ную экспозицию должны 
представители молодого 
поколения».

ДИНА, филолог

«Основная идея выставки – 
почтить память тех людей, 
которым довелось испы-
тать на себе все тяготы 
войны. Это очень важно: 
если забывать прошлое, 
не будет настоящего».

ЛУИ, турист

смотрите видео

«Выставка «Дневники 
Победы» очень понрави-
лась! Долг каждого жителя 
нашей страны – помнить 
о том, какой подвиг совер-
шили наши предки во время 
Великой Отечественной 
вой ны».

ИРИНА, социальный работник
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  ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ АДМИНИСТРАЦИИ 
ПРИМОРСКОГО РАЙОНА

Богдан Георгиевич, в каком 
состоянии вам досталось 
хозяйство Приморского рай-
она? Удалось ли уже полно-
стью погрузиться в  курс 
дела?

> В  предыдущие три года 
Приморский район воз-
главлял Алексей Никоно-
ров – прекрасный управле-
нец, крепкий хозяйственник 
и замечательный человек. 
Его смерть стала большим 
ударом для всех, кто его знал, 
в том числе и для меня. Я рад, 
что был для него не только 
коллегой, но и другом. И гор-
жусь тем, что сегодня могу 
продолжить его дело.

Я  намерен приложить 
все усилия для того, чтобы 
Приморский район продол-
жал стабильно развиваться. 
В наших планах – дальней-
шее строительство объек-
тов социальной инфраструк-
туры, повышение качества 
медицинских и  образова-
тельных услуг, доступно-
сти культурных и спортив-
ных объектов. А также под-
держка жителей серебряного 
возраста, семей с детьми и, 
конечно же, нашей замеча-
тельной молодежи.

Какие самые крупные соци-
альные проекты будут реа-
лизованы в  ближайшее 
время?

> В 2024 году в Приморском 
районе построили рекордное 
количество социальных объ-
ектов – пять школ и один-
надцать детских садов. Здесь 
начали работу новые отделе-
ния поликлиник, появились 
современные общественные 
пространства. В этом году мы 
продолжаем решать задачу 
создания равных комфорт-
ных условий и  доступно-
сти социальных объектов 
для всех жителей Примор-
ского района.

Так, в ближайшее время 
у нас запланировано откры-
тие четырех новых школ 
и шести детских садов (два 
из них – дошкольные отде-
ления общеобразовательных 
учреждений), а также меди-
цинских учреждений.

Сегодня в Приморском рай-
оне насчитывается одиннад-
цать взрослых и девять дет-
ских поликлиник. Плани-
руется  ли увеличивать 
их количество?

> Добавлю, что в Примор-
ском районе также дей-
ствуют одиннадцать офи-
сов врачей общей прак-
тики, в  большинстве слу-
чаев они открыты в  мно-
гоквартирных домах. Это 
очень удобно для жителей 
новых кварталов. Уже в июне 
мы намерены открыть еще 

одно такое отделение на Глу-
харской улице – для детей. 
Прием там будут вести педи-
атры и врачи-специалисты. 
К этому медицинскому офису 
прикрепят около 10 тысяч 
наших самых юных жителей. 

Также в этом году начнет 
работу Центр охраны зре-
ния на набережной Черной 
речки.

На 2026 год в нашем рай-
оне запланировано открытие 
поликлиники с детским поли-
клиническим отделением 
на улице 3-я Конная Лахта. 
Она сможет принимать около 
600 человек за смену. 

Ведутся работы по проек-
тированию еще одной боль-
шой поликлиники, в районе 
пересечения Комендантского 
проспекта с рекой Каменкой. 

Проектируется диагности-
ческий центр и стоматологи-
ческая поликлиника на Ту -
ристской улице. 

Кроме того, по  поруче-
нию губернатора Петер-
бурга Александра Беглова 
на период 2026-2030 годов 
запланировано строитель-
ство многофункционального 
медицинского комплекса 
в Каменке. В его состав вой-
дут детский и взрослый ста-
ционары и клинико-диагно-
стическое отделение.

Как сегодня обстоят дела 
с  открытием в  Примор-

Временно исполняющий обязанности главы 
администрации Приморского района Богдан 
Заставный – о том, как развивается самый 
густонаселенный район города и что будет 
построено и благоустроено в ближайшее время.

Создать комфортные условия для всех жителей

Богдан Заставный руководит Приморским райо-
ном с 31 марта 2025 года. До этого он в течение пяти 
лет работал председателем Комитета по молодеж-
ной политике и взаимодействию с общественными 
организациями.

НА МЕСТАХ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА
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ском районе новых стан-
ций метро «Богатырская» 
и «Каменка»? Насколько эти 
объекты важны для жите-
лей района?

> Безусловно, развитие 
транспортной инфраструк-
туры для такого огромного 
района, как наш, – жизненно 
необходимая потребность. 
Строительством станций 
«Богатырская» и «Каменка» 
занимается АО «Метрострой 
Северной столицы» в рамках 
исполнения государствен-
ного контракта. 

Мы ожидаем, что обе стан-
ции будут открыты одновре-
менно. Планируемая дата 
окончания работ – 30 июня 
2028 года.

Расскажите об  основных 
проектах по благоустрой-
ству района, запланирован-
ных на нынешний год.

> В рамках приоритетного 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» 
мы приступаем к реализа-
ции четвертого этапа бла-
гоустройства набережной 
Большой Невки  – от  ста-
диона «Приморец» до 3-го 
Елагина моста. По поруче-
нию губернатора Петер-
бурга Александра Беглова 
в  2023-2024 годах были 
выполнены работы по бла-
гоустройству на предыдущих 
участках, и теперь мы наме-
рены завершить этот проект.

Уже в этом году по набе-
режной можно будет с ком-
фортом прогуляться от Парка 
300-летия Санкт-Петербурга 
до 3-го Елагина моста. Это 
будет живописный маршрут 
длиной примерно три кило-
метра – хорошо освещенный, 
с современной уличной мебе-

лью, смотровыми площад-
ками и зонами отдыха.

Кроме того, мы наме-
рены создать новый тема-
тический сквер на Ланском 
шоссе вблизи культурно-до-
сугового центра «Максим», 
а также обустроить спортив-
ную площадку на Ланской 
улице.

Также мы выполним про-
ектирование шести новых 
объектов благоустройства – 
например, сквера «Камен-
ный нос» (он находится 
на улице Савушкина между 

Приморским проспектом 
и домом № 116) и Шувалов-
ского карьера.

В вашем районе действует 
площадка «Новоорлов-
ская» особой экономической 
зоны «Санкт-Петербург». 
Там  работают инноваци-
онные компании с налого-
выми льготами от государ-
ства. Какую пользу она при-
носит Приморскому району?

> Прежде всего площадки 
особой экономической зоны 
приносят пользу городу 
в целом – они привлекают 
инвестиции, капиталовло-
жения, создают квалифи-
цированные рабочие места 
в отрасли. Развитие этого 
направления сегодня явля-

ется наиболее важным и пер-
спективным для всей России. 

Площадка «Новоор-
ловская»  – самая боль-
шая в городе, ее площадь 
составляет более 163 гек-
таров. В качестве резиден-
тов там зарегистрировано 
58 высокотехнологичных 
компаний, работающих 
в различных сферах: фар-
мацевтика, приборострое-
ние, биотехнологии, микро-
электроника и т. д.

Во время нашей недавней 
встречи генеральный дирек-

тор ОЭЗ «Санкт-Петербург» 
Тамара Рондалева расска-
зала о ближайших планах 
площадки: это и новые рези-
денты, и новые проекты.

Так, на территории «Ново-
орловской» планируется 
вскоре открыть современ-
ный колледж, специализи-
рующийся на образовании 
в области электроники, био-
техники и нефтехимии.

Будут созданы новые 
выставочные залы и обще-
ственные пространства, 
доступные не только рези-
дентам ОЭЗ, но и всем желаю-
щим. Мне кажется, это хоро-
шая перспектива для жите-
лей нашего района. 

Кроме того, по  данным 
городского Комитета финан-
сов, бюджет Петербурга уже 

получил около 30 миллиар-
дов рублей налогов от рези-
дентов ОЭЗ. А в общей слож-
ности налоговые доходы 
государства от них составят 
около 70 миллиардов рублей 
в год – учитывая федераль-
ные налоги, НДС и таможен-
ные пошлины.

Чего ждать от властей моло-
дежи Приморского района? 
Как вы намерены развивать 
это направление работы?

> Отвечу так: молодежи 
не нужно ждать. Надо при-
ходить и принимать участие 
в событиях, которых в рай-
оне происходит очень много. 
Проще всего это сделать, 
обратившись в молодежный 
совет Приморского района. 
Мы очень ценим активных 
и инициативных ребят! 

Если говорить о конкрет-
ных проектах, то в планах 
администрации – открытие 
медиацентра на Школьной 
улице, где молодые люди 
смогут заниматься учебой, 
работой, творчеством и соз-
давать интересный контент 
на хорошем об орудовании.

А на Суздальском шоссе 
будет создано новое про-
странство «ПРОСТО». Это 
проект правительства Петер-
бурга, реализуемый Комите-
том по молодежной политике 
и взаимодействию с обще-
ственными организациями. 
«ПРОСТО» – большой ковор-
кинг для мероприятий раз-
ных форматов. Гости про-
странства смогут получать 
новые знания, общаться 
с единомышленниками, прак-
тиковаться в социальном про-
ектировании и молодежном 
предпринимательстве, раз-
вивать стартапы и проекты 
креативных инду стрий.

Создать комфортные условия для всех жителей

704 075 человек
проживают в Приморском районе к сегодняшнему 
дню. Этот район занимает первое место в городе 
по численности населения.

30,5 миллиарда
рублей составил бюджет Приморского района 
в 2024 году. Большая часть средств (75,5%) была 
выделена на сферу образования.

Благоустройство набережной 
Большой Невки от стадиона 
«Приморец» до 3-го Елагина 
моста и создание тематиче-
ского киносквера на Ланском 
шоссе – все это планы, кото-
рые мы намерены реализовать 
уже в ближайшем будущем.

 МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/   
  ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО

Какие песни пели 
победители

В ИНТЕРНЕТЕ стал доступен для просмотра концерт 
«Песни победителей», который организовали город-
ское отделение движения «Бессмертный полк России» 
и «Петербургский дневник». Проект был реализован 
уже в третий раз. В этом году официальный голо с «Бес-
смертного полка» Михаил Гаврилов вместе с ансамблем 
петербургских музыкантов исполняет в основном после-
военные песни. «Мы составили программу из произведе-
ний авторов, которых коснулась Великая Отечественная 
война. Воспоминания о ней ярко отразились в их твор-
ческом наследии», – отметил Михаил Гаврилов. Запись 
концерта прошла накануне Дня Победы в культур ном 
квартале «БРУСНИЦЫН».

КУЛЬТУРНЫЙ КВАРТАЛ “БРУСНИЦЫН”

“Песни 
победителей”
Ведущие: Кирилл Смирнов и Екатерина СмирноваВедущие: Кирилл Смирнов и Екатерина Смирнова

КОН ЦЕРТ

запись:  vk.com/spbdnevnikзапись:  vk.com/spbdnevnik

6+

Голос движения “Бессмертный полк России» Голос движения “Бессмертный полк России» 

баритонбаритон  Михаил ГавриловМихаил Гаврилов
в сопр овождении ансамбля петербургских музыкантовв сопр овождении ансамбля петербургских музыкантов
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ в связи со смер-
тью народной арт истки РСФСР 
Аллы Осипенко выразил губерна-
тор Петербурга Александр Беглов.

«Одна из  последних учениц 
Агриппины Вагановой, она оставила 
яркий след в искусстве, получила 
признание в нашей стране и за рубе-
жом, – отметил он. – С ее именем 
связан взлет ленинградского балета 
в 50-80-е годы прошлого века. В Те -
атре имени Кирова (Мариинском) 
Алла Осипенко с равным успехом 
исполняла классические партии 
и современные балеты».

НЕ СОВЕТСКАЯ БАЛЕРИНА
Алла Осипенко родилась в Ленин-
граде 16 июня 1932 года. Никто 
из ее близких не прочил ей карьеру 
балерины.

«От рождения я была кривоно-
гая… Когда в доме собирались род-
ственники и друзья, мама садилась 
за рояль, а я танцевала. Гости пере-
шептывались: «Ах, какая очарова-
тельная Ляляша! Жаль, конечно, 
но балериной ей не быть». К трем 
годам ноги у меня выпрямились. 
Но это еще ничего не значило», – 
вспоминала Алла Осипенко.

21 июня 1941 года будущая 
артистка поступила в Ленинград-
ское хореографическое училище 
(ныне Академия русского балета 
имени А. Я.  Вагановой), однако 
к первым занятиям приступила 
только в эвакуации, в Молотове, 
то есть в Перми. Алла Осипенко 
неоднократно рассказывала, что ей 
приходилось заниматься в холод-
ной церкви и в не менее холодных 
бараках, иногда – в пальто и почти 
всегда – с варежкой, чтобы спокойно 
браться за ледяной станок, точнее, 
за палку, которая его заменяла.

В Ленинград будущая артистка 
вернулась в 1944 году.

Ее большая балетная карьера 
началась за два года до оконча-
ния училища, в 1948 году. Тогда 
знаменитый балетмейстер Леонид 
Якобсон поставил с ней и артистом 
Робертом Клявиным номер «Раз-
мышление», который просто поко-
рил как профессиональное сооб-
щество, так и рядовых зрителей. 

Так что в 1950 году Аллу Осипенко 
без проблем зачислили в балет-
ную труппу Ленинградского театра 
оперы и балета имени С. М. Кирова.

«На  сцене она сразу выделя-
лась, и не только своим невероят-
ным талантом, но и внешней фор-
мой. Она была достаточно высо-
кой с совершенным телосложением. 
Каждое ее движение завораживало 

зрителей, от нее было невозможно 
отвести взгляд», – рассказал «Петер-
бургскому дневнику» режиссер-до-
кументалист, автор цикла фильмов 
«Легенды русского балета» (12+) 
Иннокентий Иванов.

За годы работы Алла Осипенко 
станцевала всю балетную классику.

«Я помню ее в спектакле «Анто-
ний и Клеопатра» в Малом театре 
оперы и балета (ныне Михайлов-
ский театр. – Ред.). Помню ее «еги-
петскую» постановку рук, сухое, 
звонкое тело, четкую фиксацию 
позы. Она была создана для совре-
менной хореографии – быть может, 
оттого про  нее часто говорили: 
«Вы  – не  советская балерина». 
И по этой же причине Ленинград-
ский ансамбль балета Бориса Эйф-
мана в 70-е невозможно предста-
вить без Осипенко», – считает те -
атральный обозреватель Екатерина 
Омецинская.

БОЛЬШЕ, ЧЕМ БАЛЕТ
Талант Аллы Осипенко раскрылся 
не только на сцене, но и в кино. В ее 
обширной фильмографии не только 
фильмы-спектакли, но и собственно 
художественные ленты  – такие 
как, например, сериал «Зимняя 
вишня» (12+) Игоря Масленникова 
или фильм «Русский ковчег» (0+) 
Александра Сокурова.

«Она была больше, чем балет, 
но балет всегда был в ее персона-
жах – железных леди с изломом, 
существующих на  нерве, скры-
вающих от всех свою нестерпи-
мую душевную боль, живущих 
вопреки. Как ее героиня в кино-
шедевре «Фуэте» (12+) – балерина, 
вынужденная покинуть сцену и осо -
знавшая, что без балета ее бытие 
не имеет смысла», – добавила Ека-
терина Омецинская.

«Ушла эпоха. Выдающаяся бале-
рина, муза лучших хореографов сто-
летия, настоящий художник и очень 
красивый, принципиальный и поря-
дочный человек», – сказал художе-
ственный руководитель – директор 
Санкт-Петербургского государствен-
ного академического театра бале та 
имени Леонида Якобсона Андриан 
Фадеев.

Накануне ушла из жизни артистка балета, киноактриса и балетный педагог Алла Осипенко. 
По словам экспертов, ее Настасья Филипповна и Клеопатра до сих пор считаются эталонными, 
а роли в многочисленных фильмах поражают драматизмом.

Та, от которой невозможно 
было отвести взгляд

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА, СОФЬЯ ЛЯХОВСКАЯ /info@spbdnevnik.ru/      J. DE NIES / НАЦИОНАЛЬНЫЙ АРХИВ НИДЕРЛАНДОВ

Алла Осипенко была президентом 
Международного благотворительного 
фонда содействия развитию танцеваль-
ного искусства «Терпсихора». В послед-
ние годы она делилась опытом с арти-
стами Михайловского театра.
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Р О Д И Л А С Ь  Т а т ь я н а 
в 1939 году в деревне Ерлы-
ково Козельского района. 
Ее детские воспоминания 
о войне удивительно живы 
и полны деталей. Сегодня 
она говорит о тех событиях  
так, как будто все происхо-
дило вчера.

«МЫ БЫЛИ МИШЕНЬЮ»
В начале войны семья Бисер-
киных жила в  Козельске. 
Только отец остался в деревне, 
недалеко от города, – после 
взрыва на шахте он стал инва-
лидом. А его жена с тремя 
детьми переехала в город, 
чтобы у ребят была возмож-
ность учиться.

В  1941 году Козельск 
оказался на  пути немец-
ких войск, направляв-
шихся к  Москве. Сначала 
в  небе показались само-
леты, потом начались бом-
бежки. Рев моторов, разрывы 
бомб, крики взрослых – так 
маленькая Татьяна узнала, 
что такое война.

«Мы с  братом сидели 
около железной дороги, 
когда объявили воздушную 
тревогу. Брат взял меня 
на руки и побежал в бомбо-
убежище. Только мы захлоп-
нули дверь – и бомба попала 
в дом. Нас от взрыва вынесло 
на  улицу»,  – вспоминает 
Татьяна.

После взрыва, чтобы спа-
стись, они с братом бросились 
к бабушке, жившей на дру-

гом конце города. По пути 
над головами низко проле-
тали немецкие самолеты.

«Мы были мишенью. Брат 
прижимал меня к  забору, 
закрывая собой», – расска-
зывает Татьяна Бисеркина.

СТРАХ И ГОЛОД
Осенью 1941 года немцы 
вошли в Козельск. В городе 
появился немецкий штаб, 
а  в  доме, где жила семья 
Татьяны, разместились 
солдаты.

«Они очень боялись пар-
тизан, которые скрывались 
в лесах вокруг Козельска», – 
делится воспоминаниями 
Татьяна.

Но в страхе жил и город, 
люди старались лишний раз 
не выходить на улицу. 

Самой большой пробле-
мой в оккупации была еда. 
Семья в те годы выживала 
благодаря скудным запа-
сам – были картошка, капу-
ста, немного других овощей 
с огорода.

«Мы ели то, что  было 
в  запасах и  что  можно 
было привезти из деревни. 
Щавель я  горстями ела. 
Хлеб выдавали по карточ-
кам, 80 граммов на человека. 
Если теряли карточки – беда. 
Люди плакали прямо возле 
магазина», – рассказывает 
Татьяна Бисеркина.

Скотину в городе не дер-
жали, а в деревнях немцы 
забирали скот и припасы. 

«Родственники и  соседи 
помогали друг другу, дели-
лись последним, так и выжи-
вали», – говорит женщина.

ПОСЛЕ ОККУПАЦИИ
После того как город освобо-
дила Красная армия, жизнь 
начала возвращаться в нор-
мальное русло. Вновь откры-
лись школы, детские сады, 
заработали предприятия.

«Все оживало, хотя было 
очень трудно», – отмечает 
Татьяна.

В 1948 году семья пере-
ехала в Москву. Там девочка 
пошла в школу. Но воспоми-
нания о Козельске, о годах 
войны, голоде и страхе оста-
лись с ней навсегда.

«До  сих пор помню, 
как  мама кормила меня 
щавелем, как  мы сто яли 
у магазина, держась за кар-
точки, как брат спасал меня 
из-под обломков. Это было 
тяжелое, страшное время, 
которое нас закалило»,  – 
со слезами на глазах вспо-
минает Татьяна Бисеркина.

С МОЛИТВОЙ
Сейчас она живет в Петер-
бурге, в Иоанновском ставро-
пигиальном женском мона-
стыре, вместе со своей доче-
рью Фаиной. Татьяна несет 
послушание – читает запи-
ски, поданные на псалтырь.

К слову, особое место в ее 
молитвах занимают нынеш-
ние воины – раненые, слу-
жащие в зоне специальной 
военной операции. Многие 
записки она откладывает 
и поминает тех людей сверх 
указанного срока, особенно 
если это тяжело раненные 
российские солда ты.

Петербурженка Татьяна Бисеркина вместе 
с семьей попала в оккупацию, когда в 1941 году 
немецкие войска захватили Козельск. Она рас-
сказала, какой увидели войну жители города.

«Делились 
последним, так 
и выживали»

  ВИКТОРИЯ ЗЫРЯНОВА /info@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ТАТЬЯНЫ БИСЕРКИНОЙ

81 день
находился в немецкой оккупации Козельск. Ему присво-
ено звание города воинской славы.  

В семейном 
архиве Татьяны со-

хранились фотографии 
военных лет. На них – 

друзья, соседи, 
родные.
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Католическая церковь обрела нового понти-
фика. Сегодня «Петербургский дневник» 

рассказывает о, возможно, самых выдаю-
щихся римских папах в истории – Льве I 

и Иоанне Павле II.

Два великих 
понтифика

БУДУЩИЙ понтифик Лев I родился 
в 390 году. Тогда еще существовала Рим-
ская империя, правда, расколовшаяся 
на Западную и Восточную, а христиан-
ство было единым. 

Когда он начинал духовную карьеру, 
Западная Римская империя находилась 
в глубоком упадке. Хотя, по мнению исто-
риков, его образование не было таким 
блестящим, как у других духовных дея-
телей – его современников, он обладал 
острым умом. Поэтому, например, высту-
пал в качестве посредника при разреше-
нии конфликтов в провинциях. Также 
занимался дипломатической работой 
с другими христианскими епархиями 
и вопросами богословия.

СПАС РИМ ОТ ЗАВОЕВАНИЯ
В 440 году уже обладавшего большим 
авторитетом Льва выбрали на пост епи-
скопа Рима, главы церковной организа-
ции в столице. Тогда это была фактически 
высшая церковная должность в Западной 
Римской империи. Новый епископ взялся 
за укрепление церкви.

Лев I уговорил императора уступить 
ему титул понтифика (в Древнем Риме – 
верховного жреца, то  есть духовного 
главы), который в свое время принадле-
жал императорам. С того момента глава 
западного христианства (затем – католиче-
ской церкви) официально именуется «пон-
тифик». Также стало использоваться слово 
«папа» (от греческого «отец»): в первые 
века христианства на востоке Римской 
империи так называли епископов. Кроме 
того, император издал закон, который при-
знал главенство римского епископа-пон-
тифика над остальными епископами. 

В свою очередь и Лев I помог импе-
рии. В 452 году огромная армия гуннов 
под руководством Аттилы вторглась в Ита-
лию и готовилась брать Рим. За жесто-
кость и могущество Аттилу называли Бич 
Божий. На последние переговоры перед 
наступлением на столицу в качестве пред-
ставителя Рима отправился Лев I. И ему 
удалось уговорить жестокого завоевателя 
уйти из Италии.

Как глава церкви Лев I много зани-
мался вопросами богословия и борьбой 
с ересями. Он оставил после себя 96 про-
поведей и 120 посланий – по тем време-
нам очень много трудов.

Скончался понтифик в 461 году и пер-
вым из лидеров христианства (после 
апостола Петра) был похоронен в бази-
лике Святого Петра (позже она стала 
именоваться собором). Стоит отметить, 
что он признается святым и в католиче-
стве, и в православии под именем Льва 
Великого.

СДЕЛАЛ НЕМЫСЛИМОЕ
Кароль Войтыла родился в  Польше 
в 1920 году. Когда его страна была окку-
пирована Третьим рейхом, Войтыле при-
шлось трудиться в каменоломне. Тогда 
он окончательно решил начать духовную 

  ЕВГЕНИЙ МОРЕВ, аспирант Института истории Санкт-Петербургского государственного университета 
 «СВЯТИТЕЛЬ ЛЕВ I ВЕЛИКИЙ, ПАПА РИМСКИЙ». ИКОНА РАБОТЫ Г. ЖУРАВЛЕВА. 1892. ЦЕРКОВНО-АР-

ХЕОЛОГИЧЕСКИЙ КАБИНЕТ МОСКОВСКОЙ ДУХОВНОЙ АКАДЕМИИ (ТРОИЦЕ-СЕРГИЕВА ЛАВРА), ZKOTY/ 
WIKIMEDIA.ORG

карьеру. В коммунистической послевоен-
ной Польше это было непросто, власти 
мешали деятельности католиков, хоть 
и разрешали Войтыле поездки в Ватикан.

На конклаве 1978 года он стал компро-
миссным кандидатом, когда выборщики 
поровну разделились между двумя дру-
гими кандидатами. Так он был избран 
папой римским (первым из Восточной 
Европы) и взял себе имя Иоанн Павел II.

К тому времени мир менялся, стано-
вился более светским, все больше като-
ликов начали отходить от веры. Иоанн 
Павел II так писал о своей цели как главы 
всех католиков: «Я осознал всю серьез-
ность вызова, брошенного церкви, и необ-
ходимость противопоставить грозной 
опасности новые формы пастырской дея-
тельности, открытой для более широкого 
участия мирян».

За 27 лет служения он сделал много 
для католической церкви. Старался упро-
стить церемониал и проявлял скром-
ность – например, говорил о себе «я», 
а не «мы», как было принято до него, 
и не носил тиару, символ власти пап. Осу-
ществил масштабную реформу церковной 
администрации, разработал новый Кате-
хизис (краткое изложение основ религии) 
для католиков.

Иоанн Павел II пошел на те шаги, кото-
рые еще недавно казались в католичестве 
немыслимыми. Он от лица всей церкви 
покаялся за ее участие в работорговле 
и геноциде индейцев, а также за дея-
тельность инквизиции. Признал теорию 
эволюции Чарльза Дарвина и реабилити-
ровал астронома Галилео Галилея, осуж -
денного за ересь еще в XVII веке.

Кроме того, он пытался наладить отно-
шения с другими религиями и первым 
из римских пап посетил с официальными 
визитами мечеть и синагогу.

ПРОСТИЛ ПРЕСТУПНИКА
В 1981 году наемный убийца Мехмет 
Агджа совершил покушение на Иоанна 
Павла II. Оправившись после тяжелого 
ранения, папа пр остил преступника 
и даже навестил его в тюрьме. После 
этой встречи Агджа стал сотрудничать 
со следствием, а через много лет принял 
католичество.

Иоанн Павел II проявил себя и как миро-
творец. Во время Фолклендской войны 
1982 года он призывал Великобританию 
и Аргентину к миру. Папа осудил опе-
рацию «Буря в пустыне» и вторжение 
в Ирак, которые провели США с союзни-
ками. Также он принимал участие в уре-
гулировании палестино-израильского 
конфликта. В качестве понтифика Иоанн 
Павел II совершил более 200 пастырских 
(то есть официальных) поездок, в том 
числе 104 зару бежных визита.

Он скончался в 2005 году. Уважение 
к Иоанну Павлу II было столь велико, 
что за заслуги перед обществом и церко-
вью уже в 2014 году он был причислен 
к лику святых.

КАРДИНАЛА РОБЕРТА ПРЕВО ИЗБРАЛИ НОВЫМ ПАПОЙ РИМСКИМ. ОН ПОЛУЧИЛ ИМЯ ЛЕВ XIV
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Уже на этой неделе, 18 мая, состоится благотворительный забег «Бегом с Дневником». 
Петербурженка Алена Федорова и ее сын Гоша впервые приняли в нем участие в прошлом году. 
В это воскресенье побежит уже вся семья.  

«Щемило сердце от гордости…»

У  МАЛЬЧИКА диагностировали 
онкологическое заболевание, 
когда ему было всего семь месяцев. 
Однако спустя пять лет врачи обра-
довали родителей долгожданной 
новостью: «Ваш сын абсолютно здо-
ров!» Теперь Гоша ведет активную 
жизнь и стремится не пропускать 
знаковые городские соревнования.

ВЕЧЕР В МОЛИТВЕ
Мама Гоши Алена Федорова рас-
сказывает его историю: «Я видела, 
что ребенок развивается немного 
иначе, чем мой старший сын. Врачи 
успокаивали, говорили, что ничего 
страшного, что это особенность 
организма малыша. Но мое мате-
ринское чутье подсказывало обрат-
ное. В конце концов пошли к невро-
логу, сделали УЗИ мозга, которое 
показало сильнейший отек».

Врачи немедленно направили 
малыша на дополнительное обсле-
дование и консультацию специали-
ста. Врач подтвердил самые худшие 
опасения матери – мальчику необ-
ходима срочная операция.

«Опухоль оказалась огром-
ной, распространилась на мно-
гие отделы мозга, – вспоминает 
Алена Федорова. – Выживаемость 
с  таким заболеванием состав-
ляет не дольше пяти лет. Но нам 
повезло: опухоль была низкой сте-
пени злокачественности».

Самыми тяжелыми для мамы 
стали часы ожидания, пока сына 
оперировали.

«Весь вечер я провела в молитве. 
Когда услышала, что все прошло 
успешно, смогла расслабиться. 
Только потом заметила, что зрение 
у Гоши изменилось – взгляд рассе-
янный, не фокусируется. Невыно-
симо больно видеть собственного 

ребенка в трубках на больничной 
кровати…» – делится эмоциями 
наша собеседница.

Алена говорит, что самая силь-
ная поддержка и помощь пришли 

от окружающих людей и органи-
заций. Справиться с ежедневным 
стрессом семье помогли психологи.

«Очень важно иметь контакт 
с профессионалами, знающими, 

как вести себя в трудные минуты», – 
уверена петербурженка.

ЧЕЛОВЕЧЕСКОЕ ТЕПЛО
Год назад мама и  сын впервые 
вышли на старт благотворитель-
ного забега «Бегом с Дневником».

Идея принять в  нем участие 
возникла благодаря знакомству 
Алены со  Светланой Кропаче-
вой. Она – по стоянный участник 
этого мероприятия и амбассадор 
благотворительного фонда «Дет-
ский и взрослый хоспис «Бумаж-

ная птица». Светлана поте-
ряла сына, и бег помогает ей 
справиться с болью и пере-
живаниями, а также дает 
возможность показать всем 
остальным людям, столк -

нувшимся с  трагедией, 
что  можно и  нужно жить 

дальше.
Передвигаться самостоятельно 

Гоше пока очень сложно, поэтому 
финишную черту он пересек вме-
сте с мамой, крепко держась за ее 
руку. Ну а самым ярким момен-
том соревнования стали овации 
болельщиков и красивая медаль 
участника.

По словам Алены, этот спортив-
ный опыт оказался для мальчика 
сильнейшим мотиватором и источ-
ником положительных эмоций.

«Мы бежали, и люди видели, 
что ребенок движется необычно, 
чуть спотыкается, испытывает 
определенные трудности, – рас-
сказывает она. – И зрители словами 
и овациями поддерживали нас, это 
было невероятно! Никогда раньше 
не сталкивалась с таким теплом 
от  незнакомых людей. Щемило 
сердце от  гордости за  страну, 
за наш город и его жителей».

ВСЕЙ СЕМЬЕЙ
Сейчас Гоша учится в специали-
зированном интернате и занима-
ется своим любимым спортом – 
горными лыжами, причем делает 
это даже успешнее, чем бегает. 
А еще у него есть мечта – увидеть 
настоящих китов в океане.

В предстоящем забеге «Бегом 
с Дневником» примет участие вся 
семья Федоровых: мама Алена, 
папа, Гоша и его старший брат, 
одиннадца тилетний Константин.

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Забег «Бегом с Дневником» прой-
дет в Приморском парке Победы. 
До окончания регистрации оста-
ется всего три дня!  

В прошлом году Гоша 
Федоров преодолел 

дистанцию
500 мет ров.
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В Петербурге проходят съемки сериала «Нам покер» (18+) – криминальной комедии о жажде 
быстрых денег и ее последствиях. Режиссер картины – Рустам Ильясов, а одну из главных ролей 
исполняет Александра Бортич.

ДЕСЯТИСЕРИЙНАЯ комедия 
«Нам покер» – это история 
трех парней, которые хотят 
легко разбогатеть. Ребята 
открывают нелегальный 
бизнес у себя в квартире. 
Один покерный стол пере-
растает в целую подпольную 
игровую империю, где есть 
место и обычным любите-
лям покера, и воротилам пре-
ступного мира…

НА РАЗДАЧЕ
Журналистов «Петербург-
ского дневника» пригласили 
на Красногвардейскую пло-
щадь. Во дворе – подземное 
помещение. Как позже мы 
выяснили, это действующее 
бомбоубежище.

Спускаемся по бетонным 
ступенькам в темный бун-
кер. Дубовые столы с фиш-
ками, рулетка, игровые авто-

маты… За большим столом 
идет игра в покер. На раз-
даче карт – актриса Алексан-
дра Бортич (на фото справа).
На ней ботфорты, легинсы 
с  золотой цепью, белая 
рубашка и черный жилет. 
У одного игрока за всю игру 
не выпало ни одного туза. 
Разочарованный мужчина 
начинает оскорблять дилера, 
показывая присутствующим 
непристойные видео с ее уча-
стием… Игроки брезгливо 
отбрасывают карты, отказы-
ваясь продолжать игру. Бор-
тич кидает фразу: «Оскорб-
ление дилера ваши карты 
не улучшит», злится и гордо 
уходит из кадра. Ее заменяет 
другая актриса…

К слову, Александре Бор-
тич пришлось несколько 
недель учиться ловкости рук 
и умению раздавать карты.

ТАКОГО ЕЩЕ НЕ БЫЛО
С о з д а т е л и  с е р и а л а 
не забыли про социальную 
ответственность.

«Это не история успеха 
криминальных талантов. Мы 
показываем каждый шажо-
чек ребят, каждую ступеньку, 
которая ведет их в настоящий 
ад. Чем дальше, тем страш-
нее люди, с которыми они 
встречаются. В  общем-то, 
это инструкция, как не надо 
делать», – пояснил идею про-
екта генеральный продю сер 
Black Box Production Констан-
тин Маньковский.

По его мнению, зрителям 
будет интересно наблюдать, 
как персонажи барахтаются 
в криминальном мире и пыта-
ются выкрутиться и выжить. 
В сериале много шуток, кри-
минала, экшена, остросю-
жетных погонь. Каскадеры 
и  горят, и  взрываются, 
и падают с высоты.

«Я   не   припомню, 
чтобы в  России снимали 
что-то подобное. Да, пока-
зывали казино, да, играли 
в покер. Но чтобы так под-
робно… Кажется, такие 
сериалы в  нашей стране 
еще не выходили», – доба-
вил сцена рист Артем Скуба.

Выйдет сериал на плат-
форме Wink.

Покажут то, что не надо делать
  АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС-СЛУЖБОЙ WINK

Кино, как мне кажется, 
должно отражать настоящую 
жизнь, да и романтизировать 
негодяев не хочется. Ничего 
хорошего с людьми, кото-
рые встают на такой путь, 
не происходит.

КОНСТАНТИН МАНЬКОВСКИЙ, продюсер

Лицензия Л041-01148-78/00371169 от 25.04.2014, ООО «Проксимед». Все условия акции по телефону 716-46-77. Реклама. Распечатка снимка УЗИ - 50 руб. *Подробности эффекта процедур уточняйте у лечащего врача.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

6. Диагностика боли в суставах (плечевой, локтевой, 
лучезапястный, тазобедренный, коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

10. Диагностика стопы 
(боль, онемение, отек, затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

1. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли,воспаления,размягчение солевых 
отложений)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное 
оборудование)

• Консультация врача (стаж более 20 лет)

www.proximed.ruwww.proximed.ru
6-я линия В.О., д. 23

«Василеостровская», 150 метров от метро
15 лет

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»
АКЦИЯ до 25.05.2025

5. Диагностика и лечение новообразований кожи
1) Консультация дерматолога-онколога 

(стаж 22 года) + дерматоскопия 
новообразований кожи (до 2 ед)

2) Лазерное удаление новообразований

2. Комплексная диагностика женского здоровья
(диагностика бесплодия, новообразований малого таза: 
миомы матки, кист яичников, эндометриоза, полипов 
эндометрия и др.)

• УЗИ матки, яичников, придатков 
(трансабдоминально и транвагинально)

• Консультация врача (стаж более 20 лет) 

3. Комплексная диагностика эндокринной системы
(слабость, депрессия, выпадение волос, избыточный вес, 
нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога (стаж более 20 лет)

8. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли, тошнота, тяжесть, проблемы со стулом и т. д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

9. Диагностика сердца (выявление пороков, тромбов 
и других патологий)

• УЗИ сердца (эхокардиография)
• Консультация кардиолога

4. Диагностика причин головных болей 
нестабильного давления, головокружения, 
профилактика нарушений мозгового 
кровообращения.

• Дуплексное сканирование магистральных сосудов 
брахиоцефальных артерий шейного отдела позвоночника

• Дуплексное сканирование магистральных 
сосудов брахиоцефальных артерий головы

• Консультация невролога (стаж более 20 лет) 

7. Диагностика сосудов шейного отдела 
позвоночника (при головных болях, головокружении, 
ухудшения слуха и зрения)

• Дуплексное сканирование магистральных 
сосудов шейного отдела позвоночника

• Консультация невролога (стаж более 20 лет) 

«Василеостровская», 150 метров «Василеостровская», 150 метров от метроот метро

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»

!!

!!

!!

!!

5 950 руб. 
 2 490 руб.

3 650 руб. 
1 490 руб.

5 000 руб. 
2 200 руб.

4 500 руб. 
2 500 руб.

!!
3 450 руб. 

1 290 руб.

4 300 руб. 
1 850 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

от 300 руб.

1 450 руб.

Запись по тел.  Запись по тел. 
горячей линиигорячей линии 716-46-77716-46-77
с 10:00 до с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье20:00. Выходной: воскресенье

4 590 руб. 
2 190 руб.

4 690 руб. 
2 390 руб.
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Персонажи будут 
попадать в самые 

неожиданные 
ситуации, рассказали 

авторы проекта.
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